

Martes 22 de octubre 2013

El Financiero Cae crudo mexicano a niveles de hace 10 meses Clara Zepeda El precio de la mezcla mexicana de exportación bajó este lunes a su menor nivel desde el 7 de diciembre del año anterior, al ubicarse en 94.57 dólares. En tanto, el crudo de referencia en Estados Unidos se ubicó por debajo de la barrera de 100 dólares por primera vez desde julio. En la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los precios del Petróleo Intermedio de Texas (WTI) en los contratos a futuro para entrega en noviembre retrocedieron ayer 1.6 por ciento, equivalente a 1.59 dólares, para cerrar en los 99.22 dólares por barril, su nivel más bajo desde el 1 de julio. El precio del barril de Brent, para entrega en diciembre, cerró en 109.64 dólares en el mercado de futuros de Londres, un 0.27 por ciento menos que al cierre de la sesión anterior. P.C. mezcla mexicana, crudo, petróleo, precios México es el quinto país con más empresas familiares a nivel mundial Miguel A. Pallares México es el quinto país con más empresas familiares en el mundo, de acuerdo con un estudio de la Business Families Foundation (BFF) que incluye a las 250 compañías más grandes controladas por familias. En la lista figuran las mexicanas Grupo Carso, Cemex, Grupo Bimbo, Soriana, Chedraui, Casa Saba, Grupo Bal, Femsas y Grupo Maseca. "Estados Unidos es el país con más empresas familiares, en Europa también hay una gran tradición, pero en América Latina somos líderes. México compite con Brasil, aunque ellos sólo tienen tres o cuatro compañías de este tipo y Venezuela sólo una", comentó Oscar Santamaría, consultor de la BFF. El experto señaló que las empresas familiares mexicanas se encuentran en diferentes sectores como alimentos, bebidas, productos de panadería, medios, bienes raíces, supermercados, textiles y transporte, por lo cual representan cerca del 90 por ciento del total de las compañías que operan en el país. "Hay una gran concentración en muchos sectores productivos. Por ejemplo, Carso domina las telecomunicaciones en México y también tiene una importante presencia en el extranjero. Televisa y TV Azteca dominan la televisión abierta; Saba y Nadro el sector de la distribución de medicamentos", indicó el directivo. De acuerdo con el estudio Empresas Familiares 2013: El desafío de crecer, madurar y permanecer, de KPMG, estas compañías generan 90 por ciento del PIB y sólo el 70 por ciento de estas organizaciones sobreviven al tercer año de operaciones. P.C. sector empresarial, empresas familiares Riesgo de que TLCAN se convierta en pieza de museo: Dussel Peters Gabriel Chávez - corresponsal / Jeanette Leyva / Axel Sánchez - enviados GUADALAJARA, Jal.- Más que el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP) y la Alianza del Pacífico, México debería modernizar la relación con Estados Unidos y Canadá mediante la actualización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) para buscar como región el mercado asiático que es "enorme", señaló el coordinador del Centro de Estudios China-México de la UNAM, Enrique Dussel Peters. Durante el panel sobre la participación de México en Asia, en el marco de la 11 Cumbre de Negocios en Expo Guadalajara, ante el embajador de la India, Sujan Chinoy, y del Vicepresidente del Institute For Innovation & Development Strategy de la República Popular de China, Wu Jianmin, así como los empresarios de Singapur, Damian Chan y de Hong Kong, Ronnie C. Chan, el investigador advirtió el riesgo de convertir el TLCAN en "pieza de museo" al no actualizarlo y desaprovechar el potencial de Norteamérica. P.C. acuerdos comerciales, TLCAN, TPP Reporta el peso su mayor descalabro en dos meses: 1.09% Esteban Rojas H La toma de utilidades se extendió ayer en el mercado cambiario nacional, situación que llevó al tipo de cambio a cotizar cerca de la barrera de 13.0 pesos por dólar. En operaciones al mayoreo la divisa estadounidense concluyó en 12.987 unidades a la venta. Durante la sesión el peso retrocedió 13.95 centavos, equivalentes a 1.09 por ciento. Esta caída es la más fuerte para la moneda mexicana desde el pasado 26 de agosto. Con esta variación, el peso ligó dos sesiones a la baja con una pérdida de 1.69 por ciento. Ayer, cifras económicas reportadas por el INEGI confirmaron un débil consumo y lento crecimiento de la economía mexicana, rubros que no respaldan la existencia de un peso demasiado fuerte. P.C. tipo de cambio, peso Reforma Calcula Pemex pérdidas por 100 mmdp Por Luis Durán Guadalajara México (22 octubre 2013).- Al cierre de 2013, las pérdidas para Petróleos Mexicanos (Pemex) en el rubro de refinación podrían ascender a casi 100 mil millones de pesos, dijo a conocer el director de la paraestatal, Emilio Lozoya Austin. "Sólo en refinación, las pérdidas proyectadas para 2013 son de casi 100 mil millones de pesos, casi 1 por ciento del PIB que el País está subsidiando a Pemex con estas pérdidas. Además de los subsidios que se cuenta con el precio de la gasolina", expresó. En 2012, la paraestatal registró pérdidas en el rubro de refinación por 142 mil 019 millones de pesos, mientras que el primer semestre de este año acumula una baja de 79 mil 930 millones de pesos. En la XI Cumbre de Negocios que se realiza en Guadalajara, destacó la importancia de la reforma energética para convertir a Pemex en una empresa altamente competitiva y ejemplificó que el gas más barato permitiría bajar costos en diversos energéticos. P.C. PEMEX, finanzas públicas Sugieren evitar modelo brasileño Por Alejandra López Cd. de México México (22 octubre 2013).- Brasil adjudicó su primer bloque petrolero, Libra, en la prometedora zona del presal bajo un esquema de gran influencia estatal, a través de Petrobras, del cual expertos en energía recomiendan a México no seguir. Según Roger Tissot, especialista canadiense y fundador del despacho Tissot y Asociados, México debe evitar seguir ese esquema cuando se apruebe la reforma energética. Ello, señaló, porque limita la presencia de empresas operadoras en las licitaciones. Tissot recomendó a México un modelo más parecido al colombiano, en el cual las licitaciones se convocan por el organismo regulador y no por la Secretaría de Energía, como se plantea en la iniciativa del Presidente Enrique Peña Nieto. "Yo personalmente creo que la reforma energética en México debería seguir el modelo colombiano y no el brasileño, permitir acceso a capital privado a Pemex; esto no significa que se venda, significa que se emiten millones de acciones para que los ciudadanos mexicanos las compren", precisó. P.C. Brasil, sector energético Regresa menos talento nacional Por Verónica Gascón Cd. de México México (22 octubre 2013).- En los últimos 5 años, el Conacyt ha logrado la repatriación de 540 investigadores pertenecientes a áreas de conocimiento como ciencias aplicadas a la ingeniería, biología y ciencias exactas, sin embargo, del 2010 a la fecha, ha ido disminuyendo el número de retornos. Hace tres años se logró repatriar a 99 investigadores, mientras que hasta octubre del 2013 solo habían regresado 57. Lorena Archundia, directora de Planeación de Ciencia del Consejo, aseguró que uno de los objetivos es reforzar el programa de repatriación para aquellas personas que pasan hasta tres años fuera del País preparando un doctorado.

Para ello, consideró, las instituciones académicas deben ofrecer desde infraestructura hasta una red de investigación que hagan atractivo el regreso para este tipo de talento. P.C. OCDE, fuga de talentos Elevan a 47% deducción de prestaciones Por Dolores Ortega Cd. de México México (22 octubre 2013).- La Cámara de Diputados avaló la propuesta del Ejecutivo federal de acotar la deducción de las prestaciones sociales que los patrones dan a los trabajadores, aunque elevó el porcentaje que proponía originalmente la iniciativa de reforma, de 41 a 47 por ciento. De acuerdo con especialistas, esto podría significar que los trabajadores del sector formal verían reducidos sus ingresos el próximo año, en caso de que la empresa trasladara a la base gravable algunas de esas prestaciones. Según lo aprobado por los Diputados en la Ley del ISR 2014, la fracción XXX, del artículo 28, indica que no serán deducibles los pagos que a su vez sean ingresos exentos para el trabajador, hasta por la cantidad que resulte de aplicar el factor de 0.53 al monto de dichos pagos. P.C. reforma hacendaria El Universal Buscan aumentar gasto a pensiones Mario Alberto Verduco | El Universal El proyecto de Presupuesto de Egresos 2014 plantea una asignación de 493 mil 794 millones de pesos para el Ramo 19 (aportaciones a la seguridad social), de los cuales 60% servirán para cubrir las pensiones y jubilaciones del ISSSTE y del IMSS, revela un análisis del Centro de Estudios de Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. Según el estudio, el presupuesto sólo para cubrir el déficit de la nómina de pensiones del ISSSTE requerirá de 133 mil 937 millones de pesos, mientras que las pensiones y jubilaciones en curso de pago (jubilaciones de pensionados del IMSS a cargo del gobierno) necesitarán de 160 mil 724 millones de pesos. Ambos presupuestos, que representan parte del gasto corriente del gobierno federal, superan lo que se planteó dar a la Secretaría de Salud en el presupuesto del próximo año que es de 130 mil 121 mdp. P.C. Presupuesto de Egresos 2014, pensiones, seguridad social Reforma fiscal, incompleta: CCE Paulina Gómez Enviado | El Universal GUADALAJARA, Jalisco.&mdash; El sector empresarial del país insistirá, ahora en el Senado, en generar una reforma hacendaria de manera directa la inversión, competitividad y economía de las familias mexicanas. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), explicó que los acuerdos obtenidos con las autoridades hacendarias, después de mes y medio de cabildeo, en la iniciativa de reforma fiscal se quedaron cortos y aún queda mucho por hacer. P.C. reforma hacendaria, sector empresarial El Economista Reservas se recuperan y anotan nuevo máximo Notimex Al 18 de octubre de este año, el saldo de las reservas internacionales del país fue de 173,236 millones de dólares, con lo que marcó un nuevo nivel máximo histórico, el número 15 durante el año. El Banco de México (Banxico) informó que en la semana del 14 al 18 de octubre, las reservas internacionales registraron un incremento de 1,396 millones de dólares, resultado de la venta de dólares de Pemex al banco central por 1,000 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales, finanzas públicas Déficit de zona euro cae a 3.7% Notimex El déficit público de la zona euro cayó para ubicarse en 3.7% del Producto Interno Bruto (PIB) en el 2012 frente a 4.2% del año precedente, informó la oficina estadística comunitaria, Eurostat. Por otra parte, la deuda pública de los socios de la unión monetaria se incrementó hasta 90.6% del PIB en el 2012, comparado con 87.3% en el 2011. En los 27 países que integran la Unión Europea, el déficit público disminuyó hasta 3.9% del PIB frente a 4.4%, mientras que la deuda aumentó para 85.1% del PIB, comparado con 82.3 % precedente. P.C. zona euro, economía mundial Acciones europeas hilan tercera jornada a la alza Reuters Londres - Las acciones europeas registraron este martes un nuevo máximo en cinco años impulsadas por un repunte generalizado, tras un débil reporte de empleo en Estados Unidos que reforzó las expectativas de que la Reserva Federal mantenga su política monetaria ultra expansiva. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.49% a 1,287.32 puntos, extendiendo una racha ganadora en la que ha ido estableciendo sucesivos máximos de cinco años. agr P.C. sistema financiero, bolsas europeas Peñoles será la firma minera más afectada Claudia Tejeda / El Economista Analistas financieros creen que la aprobación de la Ley Minera por parte de la Cámara de Diputados y que ahora se encuentra a discusión en la Cámara de Senadores, tendrá un impacto individual en cada uno de los grupos mineros del país. La minera Peñoles, de Alberto Bailleres, será la más afectada de acuerdo con un reporte de Banamex, pues cerca de 80% de su EBITDA (ingresos antes de intereses, impuestos, depreciación y amortización) es generado por las minas en México. Asimismo, 70% de sus ingresos proviene del oro y de la plata. P.C. sector minero México perdería mercado automotriz en EU Roberto Morales / El Economista Guadalajara, Jal. Japón tiene la capacidad de enviar hasta 4 millones de automóviles extras a Estados Unidos si ambos eliminan los aranceles con el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por su sigla en inglés), advirtió Clyde Prestowitz, presidente de Economic Strategy Institute, con sede en Washington, DC P.C. industria automotriz El País La entrada de turistas marca otro récord en España con 48,8 millones de visitas EFE Economía Madrid 22 OCT 2013 - 09:51 CET1 España recibió a más de 48,8 millones de turistas internacionales en los nueve primeros meses del año, lo que supone un aumento del 4,6% respecto al mismo período de 2012, según la encuesta de Movimientos Turísticos en Fronteras (FRONTUR), difundida este martes por del Ministerio de Industria, Energía y Turismo. Los principales artífices del crecimiento registrado hasta septiembre, que se traduce en 2,1 millones de turistas extranjeros más que un año antes, fueron los países nórdicos y el Reino Unido. Con 6,5 millones de turistas en septiembre, un 4,7% más, España ha vuelto a marcar un nuevo máximo histórico en las llegadas internacionales respecto al mismo mes de años previos. P.C. turismo La crisis y el rescate hace que los griegos sean un 40% más pobres que en 2008 Reuters Atenas 22 OCT 2013 - 13:57 CET23 Los griegos son un 40% más pobres de media de lo que eran en 2008 por culpa de los efectos de la brutal recesión y las medidas de austeridad que el Gobierno se ha visto obligado a llevar a cabo a cambio del rescate. Según los datos correspondientes al segundo trimestre de 2013 que ha publicado este martes la oficina de estadísticas oficial, ELSTAT, la renta disponible de los hogares de Grecia se ha desplomado en este periodo en un 29,5%, lo que sumado al aumento de la inflación registrado en los últimos cinco años arroja el mencionado recorte del 40%. P.C. Grecia, economía mundial La Casa Blanca prevé una ralentización de la economía por el cierre del Gobierno Eva Saiz Washington 22 OCT 2013 - 19:56 CET3 La Casa Blanca ha vaticinado este martes una ralentización del crecimiento de la economía de Estados Unidos para el mes de octubre provocada por los efectos del cierre de la Administración. La previsión de la presidencia confirma el daño provocado por la batalla fiscal de las últimas semanas en

Washington que ya se ha dejado notar en la creación de empleo de septiembre que solo añadió 148.000 empleos más, una cifra menor de la esperada. P.C. Estados Unidos, empleo